

Colegio Mayor «Loyola». Valladolid

Federico García German, arquitecto.

Calle Polvora, Valladolid.

Año de proyecto: 1973.

Realización: 1975.

El encargo se produjo con un programa estricto de Colegio Mayor y con unas pretensiones claras, sobre un solar entre medianerías situado en una calle estrecha cercana a la Universidad de Valladolid.

La orientación a la calle es Norte y al gran patio de manzana Sur.

De la lectura analítica de la calle - solar - patio de manzana programa nace la oportunidad de recuperar el patio introvertido abierto al sol y protegido de ruidos como lugar de convivencia principal en los Colegios Mayores (Colegios Eclesiásticos de los siglos XV y XVI construidos en Valladolid y Salamanca).

Esta introversión-concavidad genera todo un proceso holístico que será fijado en el lenguaje del discurso.

Cada paso metodológicamente avanzando, potencia esa idea generadora de manera radical.

La Arquitectura —dentro de su contradicción— debe ser creada-dibujada, radicalmente.

La estrategia es simple por tanto, se expresa al exterior-calle, la introversión creada hacia el interior-patio de manzana, en forma de propia introversión-concavidad, dibujando el espacio de secuencia, siempre fielmente a esa pretensión (la fachada a la calle se ocupa parcialmente con ascensores, por ejemplo, para clarificar el discurso).

Esa concavidad enfatiza la secuencia calle-colegio singularizándole como tal frente a medianerías evitando, no obstante, situaciones y soluciones superfluas (un material se usa profusamente como es la placa cerámica de Talavera y materializa vierteaguas, cubiertas a calle, paramentos verticales y horizontales, aramboles exteriores, etc...).

El esquema básico funcional se apoyó en la separación por núcleos menores independientes (10 residentes).

